

**COMUNIDAD****Revisan protocolos tras ataque en el Metro Tacubaya**

La Policía anunció que afinará su vigilancia, pero descartó una “respuesta desproporcionada”. Uno de los dos hospitalizados está en terapia intensiva y tiene el páncreas dañado. / 22

**ATAQUE EN TACUBAYA****PIDEN MÁS  
POLICÍAS;  
SSC REVISARÁ  
PROTOCOLO**

**EL TITULAR DE SEGURIDAD responde a usuarios del Metro que reforzarán procedimientos de actuación y supervisarán la presencia de los elementos**

**POR IVÁN MEIÍA  
Y JONÁS LÓPEZ**

comunidad@gimm.com.mx

**T**ras la agresión múltiple con un cuchillo en la estación Tacubaya, usuarios dijeron que se necesita seguridad permanente en el Metro, pues consideran que no siempre la hay. En tanto, el secretario de Seguridad Ciudadana dijo en entrevista que reforzarán los protocolos de actuación y que supervisarán la presencia de los elementos desplegados en la red del transporte.

“No hablo de una respuesta nueva, sino de afinar los protocolos de lo que ya existe para atender este tipo de situaciones, dijo el jefe de la Policía a **Excélsior**.

“(…) Creo que en estos casos es muy importante responder a partir de un análisis detallado, de

un análisis serio de política pública, para que la respuesta no sea desproporcionada”.

Sobre los señalamientos de víctimas del ataque y de usuarios del Metro que los elementos policíacos tardaron en actuar en

el caso del martes, Vázquez refirió que también se revisará la supervisión de los más de 5 mil agentes de la SSC que dan vigilancia al Metro.

“Un tema así, insisto, amerita fortalecer la supervisión de los elementos. En cualquier operación hay a veces rotaciones, hay cambios y eso afloja los procesos; tenemos que fortalecerlos, fortalecer la supervisión, revisarlos si hubiera alguna particularidad con los flujos en Tacubaya que ameriten hacer ajustes en la forma en la que estamos desplegados en la estación”, afirmó.

Al preguntarle si es necesario un nuevo

dispositivo de revisión de las entradas al Metro, Vázquez dijo que es parte de lo que se va a revisar con las autoridades del Sistema de Transporte Colectivo (STC).

“La respuesta que queremos es una respuesta proporcional, que no afecte a los usuarios; no queremos criminalizar a los usuarios del Metro con una medida de revisiones exhaustiva en todas las estaciones.



“Además de las posibles revisiones, hay otras herramientas que tienen que ver con la capacitación que le damos a los compañeros en el Metro, que reciben constantemente, que les ayudan a identificar patrones de conducta en la gente, patrones de movimiento en la gente en los andenes, que son anómalos o que están comúnmente asociados a conductas suicidas o conductas agresivas”, aseguró.

#### **PIDEN PRESENCIA**

“Siento que hace falta más implementación de policías para que sea más seguro todo, porque, obviamente, es una zona en donde transitan muchas personas. Una vez me robaron mi cartera y ahí traía mi INE”, dijo Fabián Zúñiga usuario.

“Siempre hay esos accidentes o que se avientan. Sí falta más seguridad, más organización en el Metro, porque se supone que para eso están los policías, para checar y revisar y no sucedan este tipo de accidentes (...) Me han robado mi celular, me han tocado y me han tirado, pero el Metro es una mejor opción por el tráfico, porque ahorita el tráfico en la Ciudad de

México a todas horas está al full”, dijo Janeth De Jesús.

“No considero que me dé miedo el Metro, pero sí estoy alerta y sí mantengo mis cosas guardadas en mi mochila regularmente”, dijo Alexander Vázquez.

#### **GRUPO PANTERAS**

Ayer, usuarios habituales de la Línea 7 del Metro indicaron que el martes, día del ataque, observaron poca presencia de policías en los andenes de varias estaciones, pero ayer aumentó.

“Ahorita me estoy fijando y hay más seguridad, porque los otros días no había”, dijo Evangelina Mesa.

“El martes no había nada de policías en ninguna estación, yo me bajo en San Antonio de la línea naranja y no había ningún policía; ahorita sí hay policías y así debería estar siempre”, dijo Luis Mario Sánchez.

En recorridos realizados por este diario en la Línea 7 se constató la presencia de efectivos del Sector Panteras, quienes portaban equipo táctico, como cascos, pasamontañas, chalecos y armas, lo cual no se ve habitualmente dentro del STC. Indicaron que permanecerán hasta nueva orden.

También se intensificó el uso de arcos detectores de metales, de los cuales existen 21 distribuido en las 12 líneas del Metro, instalados en 2009 luego de un tiroteo en la estación Balderas.

En recorridos por las líneas 2, 3 y 9 se constató que había vigilancia en andenes, torniquetes y a bordo de trenes.





**AYER SEGUÍA AHÍ.** Myriam Urzúa, titular de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, dijo que evaluarán el uso de la reja que estaba durante el ataque y que sirve para dosificar usuarios.

Fotos: Jonás López



**REFORZAMIENTO.** Ayer se intensificó el uso de arcos detectores de metales y vigilancia incluso en vagones del Metro. También se constató la presencia de efectivos del Sector Panteras, quienes portaban equipo táctico.

